

Tengo el agrado de presentar un nuevo número de la Revista Debates Latinoamericanos, de la cual tengo el honor de participar en la dirección. Aprovecho este espacio para agradecer, en este sentido, la confianza depositada por Victor Beker y Patricio Degiorgis, quien me recomendó para que ocupara este cargo. A su vez, a Estela De Villa, Secretaria Ejecutiva de la Red Latinoamericana de Cooperación Universitaria.

El Dossier de este cuadragésimo segundo número de la revista se encuentra orientado al tema: **Ciudades Latinoamericanas: perspectivas, desafíos y horizontes.**

Constituye así una invitación a pensar los modos en que las ciudades de América Latina experimentan transformaciones que impactan en los modos en que vivenciamos y experimentamos nuestra vida cotidiana. También las ciudades se relacionan con una diversidad de fenómenos que buscamos poner en el centro del debate con este Dossier, entre ellos el turismo, las migraciones, los megaeventos, solo por mencionar algunos.

El lector encontrará artículos relacionados a temáticas diversas, pero unidas por una reflexión situada y localizada en determinados ámbitos. De ahí la centralidad de reconocer desde dónde estamos construyendo conocimiento.

Abre el número el artículo de Guy Juillet, titulado “Impacto de los migrantes internacionales en Buenos Aires y Santiago de Chile de 2010 a 2022”. Como se perfila por su título, se trata de una valiosa contribución para pensar comparativamente un tema tan actual y vigente como lo son las migraciones en dos ciudades distintas de Sudamérica (Buenos Aires y Santiago de Chile).

Desde una perspectiva ligada a las Relaciones Internacionales, Omar Sempertegui Zabala presenta “La jerarquización de las potencias

mundiales y la regionalización del poder en la Guerra Fría del siglo XXI”. Allí el autor reseña los principales conflictos actuales y las maneras en que los países se posicionan al respecto, sin perder de vista una reflexión enmarcada en la región latinoamericana.

El tercer artículo del Dossier es de Eduardo Haene, y se titula “Los desafíos de compartir la gobernanza en reservas naturales urbanas”. El objetivo que aborda el artículo es el de presentar las opciones de gobernanza compartida en áreas protegidas, madurar aprendizajes y recomendar cómo aplicarlas en reservas urbanas, con miras a dotarlas de mayor participación ciudadana.

Cierra el número el artículo “Propuestas para la integración regional desde la política pública” de Mauro Alejo Guevara, donde el autor reconstruye las principales características del programa Study Buenos Aires, reconociendo las particularidades de Buenos Aires para que se promueva la internacionalización de la educación.

Migraciones, geopolítica, participación ciudadana y educación, tales podrían ser las palabras clave que resumen el contenido de este Dossier, que espero sea de su interés.